

LAS MONTAÑAS

— Arrugas de los siglos, la pereza del tiempo llevan en sus viejas moles; gritan, para escupir hacia los soles; duermen, porque conocen su grandeza.

Llevan en sus entrañas la impureza del carbón que calienta sus crisoles; y se arrebuja en los arreboles al hundir en los cielos su cabeza.

Así también el corazón: resiste la brumosa tiniebla que le viste esa hullera interior que nadie explota:

Pero ante las ingratas muchedumbres se estremecen las grietas de sus cumbres y en lava de dolor el verso brota.

JORGE MATEUS

Colombiano

Origen y desenvolvimiento de la ciudad de San Ramón

DOS PALABRAS

Los pueblos, como los individuos y como las razas, tienen su nacimiento, su desarrollo y también su decrepitud. El conocimiento de estas diferentes etapas de la vida es lo que constituye la HISTORIA. A ello voy pues, a hacer historia.

Quiero pasar al papel un conjunto de datos que tengo recogidos acerca de los orígenes y desenvolvimiento de nuestro pueblo que no se encuentran ni en Registros ni en Archivos Nacionales, pero que existen todavía felizmente claros y precisos en la memoria fecunda de los pocos hombres que aún nos quedan, y que tuvieron la dicha de vivir en aquellos tiempos preciosos del

pasado. De ellos he recogido sinceramente la verdad. La he tomado de sus conversaciones amenas, entretenidas y amistosas, y por consiguiente, cumpliendo con una satisfacción propia y de seguro aportando un conocimiento más para todos, a ellos mismos dedico estos simples relatos como recuerdos bellos de historias lejanas.

Principiaré por hablar de los Palmares, pues los mismos fundadores en gran parte alajuelenses de ese próspero y rico pueblo, fueron los que colonizaron y se preocuparon por el nuestro.

ARTURO MONCADA G.

Allá por el año de 1843, fecha en que ocupaba el alto puesto de Jefe Provisional del Estado don José María Alfaro, hijo ilustre de Alajuela, llegaron a efectuarse ciertos descubrimientos de lugares hoy para nosotros bien conocidos, y a fundarse varios pueblos que han alcanzado relativamente a su edad, riqueza, civilización y progreso. El señor Alfaro, hombre de espíritu em-

prendedor, ha sido uno de los pocos gobiernos que se interesó más para que Costa Rica diera con éxito, sin vacilar y con audacia, los primeros pasos en el campo de la civilización. Nuestra patria le debe mucho a este prócer. El fué quien por buenos informes recibidos hizo que se denunciaran muchos terrenos de la provincia de su nacimiento, entre los cuales se encuentran situa-

dos actualmente los pueblos de Palmares y San Ramón. Hecho el denuncia de la parte en que se encuentra la primera de estas poblaciones, hizo que se dividiera en lotes que fueron vendidos a razón de cincuenta pesos caballería. Así fué como poco a poco atraídos por los ofrecimientos del señor Alfaro, y además, por la fertilidad que ofrecían los mismos, fueron llegando muchos colonos de las demás partes de la República, particularmente de la cabecera de la provin-

cia, Alajuela. Por suerte he podido recoger la mayor parte de sus nombres. Entre ellos figuran: Cecilio Rodríguez, Lucas Elizondo, Vicente Panagua, Joaquín Montoya, Pedro Solís, Simón Ruiz (padre), José María Rodríguez, Manuel Rodríguez, Pío Villalobos Quesada, Manuel José Rodríguez, y por último a los señores Cruz Vega y Trinidad Chavez.

POBLACIÓN de PALMARES

(Continuará)

PROVINCIA DE SAN RAMON

PORQUE QUEREMOS LA PROVINCIA

ADVERTENCIA

Hemos creído un deber poner a disposición del Comité Pro-San Ramón, que tiene a su cargo los trabajos en favor de la provincia, las columnas de este periódico, y así lo hemos hecho. El Comité ha aceptado, y es de ahí de donde nos deben venir los artículos de esta sección para publicarlos. Decimos esto porque se nos han enviado algunos directamente, sin traer el visto bueno de aquel Centro, sin lo cual no podemos darles publicidad. Es el Comité el que juzgará la conveniencia o inconveniencia de la publicación.

L. D.

Punto es este de discusión que conviene esclarecer.

¿Deseamos la provincia por puro capricho, por mero antojo, o por mala voluntad para con la ciudad de Alajuela, como dicen algunos de los contrarios?

¿La pretendemos por vanidad, por orgullo, por insanas ideas de dominio, como aseguran otros?

Nada de eso. Nuestras aspiraciones son muy naturales, muy lógicas, muy razonables, y por ende muy justas.

Muy naturales porque no son sino el resultado de la ley de la evolución, que exige una transformación incesante, tanto en los individuos como en las colectividades, que conduzca a su mejoramiento, a su perfeccionamiento. Tal vemos en torno nuestro en todo lo que está vivo, tanto en el orden material, como en el moral. Negar esta aspiración de los pueblos, en pro de su desarrollo, es negar el progreso es negar la civilización.

Son muy lógicas porque expresan ellas la voluntad de una colectividad consciente, capacitada por lo mismo para comprender sus deberes y sus derechos, y con e-

nergías suficientes para cumplir aquellos y reclamar éstos.

Son muy razonables porque tienden a llenar una necesidad que cada vez se siente con más imperio en la vieja provincia de Alajuela. La ciudad cabecera queda hoy excéntrica, y si fué muy aparente en otros tiempos en los que la población de la provincia estaba agrupada en la región oriental de la misma, hoy no lo es para las poblaciones que quedan en las zonas occidental y septentrional, bastante pobladas y distanciadas de la ciudad capital. Estas zonas necesitan la formación de un núcleo, centro de sus potencias, al cual converjan sus fuerzas y del cual diverjan actividades. Es más fácil para los vecinos de Palmares ventilar sus asuntos administrativos aquí, a una hora de distancia, que en Alajuela, a seis horas a caballo, conviene más a los de Alfaro Ruiz acercarse a esta ciudad en dos horas y media, que ir a Alajuela en siete horas: es más cómodo para los de San Carlos venir aquí en siete horas que ir a la actual capital de la provincia en doce. Todo esto es de conveniencia, es vida práctica, es facilidad para los negocios.

Y nuestras aspiraciones son muy justas porque son muy naturales, muy lógicas y muy puesta en razón.

Además de estos motivos hay otros de índole histórica y política que trataremos en otra ocasión.

Y contra nuestras razones sólo alegan los contrarios que es necesario mantener íntegra y unida la extensa provincia de Alajuela. Estaríamos de acuerdo en sacrificar nuestras justas aspiraciones en beneficio de todos, si en realidad pudiera existir unión en la provincia, pero es el caso que esa

Pasa a la cuarta plana

ORLICH HERMANOS

Comerciantes Banqueros

GENEROS ≡ ABARROTOS ≡ FERRETERIA
IMPORTACION DIRECTA

Rodolfo Gamboa e hijos

Surtido completo en géneros y abarrotes. Precios sin competencia y buen trato.

RODRIGO FLORES

Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos

Imprenta ACOSTA

PRECIOS MODICOS
BUEN GUSTO

F. HOPKINS SAN RAMON

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajas, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajas, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejcs y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

VERDADERA GANGA

Tenemos encargo de vender una finquita, que resultará una verdadera ganga para quien la compre. Está situada a un kilómetro de esta ciudad y consta de 15 manzanas, bien cercadas, y de las cuales hay 2 de café de un año, 1 de café viejo con regular cosecha, 2 de socola nueva, media de yucal siendo el resto de potrero, terrenos de sembrar y montañas con maderas de construcción. Tiene una casa de habitación de 8 varas de frente por 12 de fondo, con su corredor al frente, sala, dos dormitorios y cocina.

En esta Imprenta informaremos.

Tragedias en el aire y en el mar
Coronel Braylon, en la PAPELERIA ACOSTA 1,75

En la platería de LORENZO CARVAJAL M. se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colón.

LUIS FERNANDEZ R.

Abogado y Notario

ADOLFO VILLALOBOS

Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.

GERARDO VEGA C.

Sastrería donde se garantiza todo trabajo, Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.

LOSILLA Hnos.

Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su estbl ecimiento de comercio.
CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.

ALEJANDRO PÉREZ

Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.

FARMACIA CENTRAL
Lic. FAUSTO MONTES DE OCA A., propietario

Surtido de drogas y Medicinas de Patente.
Todo a precios módicos

Quiere Ud. dejar su ropa vieja, nueva? Pásela donde
CELSO CARMONA

quien se hace cargo de dejarla al gusto y satisfacción del cliente. Lo encontrarán 100 varas al Este del Parque, casa de doña Magdalena v. de Quesada.

ORONTES HERNÁNDEZ

En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.

CECILIO DOBLES

Pasante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares.
Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

JESÚS MONGE T.

San Ramón
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.

AVISO DE OPORTUNIDAD

Por ausentarme del lugar, vendo mi casa de habitación sita, en la ciudad de San Ramón, frente al aserradero de don Federico Hopkins; es muy higiénica, nueva, construida con muy buenos materiales, y además tiene un solar de un cuarto de manzana, con agua de cañería y todas las comodidades apetesibles para habitación. Para precio y demás, entenderse en dicha ciudad con Miguel Murillo o conmigo en esta.

JACINTO MUÑOZ

Mina La Unión, Junio de 1916.

¿Traerá la guerra más riqueza?

En un artículo publicado en "The Word's Work" se declara que algunas guerras, como las de Napoleon en 1870 y la ruso-japonesa de 1904, produjeron un desenvolvimiento económico. Pero la campaña inaugurada en 1914 difiere de todas las que hasta ahora hubo. Supongamos que las economías que todo el mundo hace representan 50 céntimos diarios por persona, lo que produce 225 millones más que los gastos de los ejércitos.

Numerosas cosas se destruyen por completo: los explosivos se reducen a humo; muchos buques perecen y muchas poblaciones quedan destruidas. Pero este gasto ¿es mucho mayor que el desgaste de los automóviles, los salarios a los servidores innecesarios, y tantos otros lujos superfluos?

Suponiendo que muera el 25

por 100 de los combatientes—lo que sería enorme,—y que estimemos estas vidas humanas en 15.000 francos cada una, la pérdida total sería de 75.000 millones. Una pérdida semejante es muy grande para el mundo, y se pregunta uno como se podrá compensar.

Presupone la riqueza un exceso de producción y una demanda para ella. Si Robinson y su criado hubiesen tenido el doble de la carne que consumían en su isla, no hubiesen podido ser ricos, porque no existía demanda.

Ahora bien, el interés de la pérdida total ocasionada por la muerte de cinco millones de hombres a 75 millones de francos por año, cubrirá la pérdida total en trece años. Si por un desenvolvimiento industrial bastante grande, 50 millones de obreros, trabajando trescientos días por año, pudie-

PASTILLAS PERKINS

Regulador del Sistema Nervioso Compuesto de
Yerbas, Plantas y Raíces
The National Company, Inc., Garantiza ser como se promete
en todo respecto.
PÍDALAS EN TODAS PARTES

DIRECCIONES PARA EL USO. Para adultos:

Tómese dos pastillas la primera noche antes de acostarse para remover las bilis y expelerlas del sistema; y una en las noches sucesivas hasta que se obtenga el resultado deseado. Auméntese o disminúyase la dosis de acuerdo con la condición de los intestinos que han de permanecer en estado normal.

PARA NIÑOS mayores de 3 años, la mitad de una pastilla o una pastilla entera cuando sea necesario.

MEDICINAS NATURALES

Ajenjo, Émula Campana, Álamo, Enebro, Balmónia, Hepática, Bálsamo de Abeto, Magnolia, Bardana Mandrágora, Bonezet, Menta Verde, Ruibarbo, Rumex Crispus, Safras, Zarzaparrilla, Xanthoxylum Americanum.

UN REMEDIO FAMOSO PARA FAMILIAS

La preparación más eficaz en el mercado.

Posee las virtudes de evitar enfermedades al que goza de buena salud y de mejorar al enfermo en muy breve tiempo.

Las pastillas están cubiertas con chocolate para que sean fáciles de tomar.

Los ingredientes que usamos son los más costosos y más recomendados por los mejores Facultativos y tratados de Materia Médica.

LAS PASTILLAS PERKINS

Corrigen

Reumatismo, Neuralgia, Escrófulas, Catarro, Dispepsia, Jaqueca Biliar y Nerviosa, Afección de los Riñones, Padecimientos del Hígado, Erisipelas, Padecimientos Naturales de la Mujer, Afecciones Nerviosas, Fiebre Intermitente, Fiebre Terciana, y para las enfermedades producidas por el estado impuro de la Sangre.

Vendidas por nuestro Representante Lic AUGUST JENKINS, Farmacéutico, Atenas. Agente general en Costa Rica. Depósito en San José: Oficina de Dn. José M. Tristán

W. STEINVORTH & H.º ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precio económico, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

Salud y fuerzas del niño pueden conservarse si se le mantiene en buen estado su organismo. La buena salud es imposible, si el niño tiene lombrices o solitaria. Cuando el niño está PALIDO, con OJOS HUNDIDOS, OJERAS, con PICAZÓN EN LA NARIZ, cuando CRUJE SUS DIENTES, cuando ENFLAQUEZCA sin saberse la causa, necesita tomar

VERMICIDA VEGETAL

para recuperar su salud y volver a su estado normal, vivaz fuerte y alegre.

Lo venden

GREGORIO MIRANDA e ISMAEL LOBO

JUAN RAF CABALLERO

Licores y Pulpería

CANTA-RANA

Ultimos precios de plaza

FRANCISCO SOTO

Tiene su Taller de Sastrería contiguo a "El Recreo". Buen gusto y trabajo de lo mejor

"LA MAGNOLIA"

Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras
SURTIDO COMPLETO.

Usted puede retratarse donde Monge Hnos. y obtener tres bonitas fotografías garantizadas por más de 20 años por ₡ 1,00.

Panadería "LA JOSEFINA

AMADEO CASTRO G.

—Desea Ud. comer buen pan...?
—Cómprelo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal
Aseo y buen trato

—Necesita Ud. remendar su calzado?
—Ocurra a su taller que se los dejará como nuevos. Casa de Dña. Magdalena v. de Quesada

TEATRO MINERVA

Centro de reunión de la buena sociedad

LUZ PROPIA — CORRIENTE DIRECTA

Hoy escogido programa de cine

sen aumentar su producción por un franco diario, al cabo de trece años serán recobrados el capital y el interés. Esto no es, ciertamente, imposible. Chicago, Boston y San Francisco con sus desastres han prosperado, porque todos se pusieron enérgicamente a trabajar después de la catástrofe. La guerra dará el mismo resultado.

Tan optimistas cálculos son acaso algo utópicos; pero las mismas necesidades forzarán un po-

co tales esfuerzos, siendo éste uno de los aspectos buenos de la guerra que resulta un excitante moral y físico para el hombre. Las grandes luchas de la humanidad favorecen sobre todo la industria. Antes de estos años terribles, Alemania e Inglaterra eran grandes países manufactureros. Francia empezaba a serlo. Esta campaña les será útil desde ese punto de vista. No se debe desesperar del porvenir financiero del mundo, una vez que este cataclismo haya pasado.

DE LAGUNA

Hoy tuvimos el gusto de saludar a don Tomás Herra y a don Ricardo Villafranca, procedentes de San Ramón. Vienen estos señores con el fin de preparar los ánimos en favor de la futura provincia de San Ramón; todos desean que se lleve a cabo el proyecto, no por poco cariño para Alajuela, nuestra madre actual, sino porque como estos lugares están tan lejos de los centros y de su cabecera, por la misma razón viven olvidados y su progreso es muy lento; eso por una parte y por otra las simpatías que siem-

pre han unido a los dos pueblos. Zarcero es un pueblo que está empezando a formarse y necesita de apoyo para levantarse, San Ramón le queda a dos horas y media de distancia y con buenos caminos. ¡Qué de extraño tendría que cuando vengan las elecciones para diputados, Zarcero sacara uno? y entonces vería el pueblo llenas muchas de sus aspiraciones.

CORRESPONSAL

Laguna, 16 de agosto de 1916.

DE NARANJO

—Muy adelantados van los trabajos de la calzada del camino del Cementerio; en cambio la calle principal frente al mercado, la más transitada de esta población está tan mala que ya se puede contar algunos accidentes ocurridos en dicha calle, si tal nombre se le suede dar a ese barrizal.

—Se quejan algunos suscritores de "El Ramonense" de la irregularidad en la distribución de este periódico. Llamamos la atención a quien corresponda.

—El activo comerciante don

José Alvarado C. se ha trasladado con su señora y familia a San Antonio, donde se estableció con una nueva pulpería. Le deseamos éxito en su negocio. La pulpería del Naranjo la dejó al cuidado de su señor padre don Federico Alvarado.

—Nos alegramos de que no resultara cierta la noticia de que el señor don Eliseo Vargas, se iba a trasladar con su establecimiento comercial a la villa de Zarcero.

CORRESPONSAL

Compre

"La Linterna"

EN LA PAPELERIA ACOSTA

VIENE DE LA 1 PLANA

unión sólo existe en el mapa pintando de un mismo color once cantones de la república, porque esa ansiada unión ni ha podido ni podrá haberla. La división está hecha, y lo está desde hace mucho tiempo, provocada por los malos manejos en épocas anteriores de los administradores de ella. Es cierto que de un tiempo para acá un grupo de jóvenes, de ideas nuevas, ha variado de táctica y ha procurado un acerca-

miento entre el cantón central y los menores, pero ha sido ya tarde. Antecesores de ellos habían sembrado ya la semilla de la separación.

Podrá fracasar tal vez nuestro intento de hoy, maleado por la intriga enemiga, como han fracasado intentos anteriores; pero eso no importa. La idea resurgirá y se convertirá en realidad. Será dentro de dos, cinco, diez años; no importa. Será!

EL PLEBISCITO



En una de las últimas sesiones del Congreso, e impulsado por un espíritu de verdadero republicanismo, nuestro diputado señor Orlich, propuso a sus compañeros se convocase a los pueblos que han de formar la nueva provincia a un plebiscito. No quiso nuestro representante que con solo los votos de los señores diputados se hiciese de un plumazo la provincia de San Ramón; cuanto mas, que ciertos elementos del vecino cantón de Palmares, proclamaban a voz en cuello que la mayoría de ese pueblo no deseaba entrar en la nueva división territorial; fué entonces, cuando el señor Orlich, convencido como lo estamos todos, de que solamente cuatro o cinco personas se resisten o seguir la corriente popular, y como un acto de cortesía para con ellos, poseído además de la fé en el triunfo, y de la seguridad con que las buenas causas fortalecen el espíritu del luchador, propuso se invitase a los pueblos para que estos digan con sus votos si desean o no formar parte de la nueva provincia de San Ramón.

Y ya a estas horas en Palmares, en Zarco y en San Carlos, los ciudadanos pensantes, los que velan por el porvenir de sus queridos pueblos, los que no dan cabida en sus pechos a egoísmos petulantes ni a envidias rastreras, han formado un núcleo compacto, invencible, y que dirá en su día, cuan equivocados están aquellos que confunden con "efervescencia pasajera provocada por cuatro gamonales", lo que no es sino avalancha poderosa de cuatro pueblos, que pujantes y sudorosos, pero no rendidos, conquistan en estos momentos, el triunfo de las muy legítimas aspiraciones con que han convivido durante muchos años.

Aspiraciones que todos sustentamos: desde el rico gamonal hasta el último labriego; desde el niño de cabellera rubia, juguetón y saltarín, que asiste por primera vez a la escuela, hasta el anciano de cabeza blanca que ya encorvado, camina lentamente repasando las lecciones que aprendiera en la escuela de la vida; matronas de nuestros hogares;

niñas de nuestra culta sociedad; campesinas de nuestras poéticas campiñas; todos, todos por igual, luchan con el mismo denuedo, persiguen el mismo fin; y sus palabras y sus pensamientos y propósitos no son "efervescencias", son sí, la cristalización de un cariño grande y hermoso por este pedacito de tierra que se llama San Ramón.

Y con nosotros, nuestros pueblos hermanos; Palmares, Alfaro Ruiz y San Carlos, sienten también ese deseo inmenso de acercamiento; ya que Dios, sabio en sus altos designios, no ha querido separarnos poniendo de por medio, ni grandes distancias, ni gigantescas montañas, ni turbulentos ríos; como tampoco hay entre nosotros abismos de rencores, ni torrentes de envidia; sino que marchamos unidos, cogidos de la mano, con la frente en alto, y la mirada en el porvenir.

En fecha muy cercana, los ciudadanos de los cantones que formarán la nueva provincia, se llegarán a las urnas a depositar allí sus votos, aceptando o rechazando la división territorial que se tramita. Se instalarán mesas en los distritos, muy probablemente en los mismos locales que en las elecciones últimas; ocupadas por las Juntas que a su debido tiempo se convocarán, debiendo concurrir todos los ciudadanos ese día, para decir con su voto que quieren y piden que su cantón sea parte integrante de la nueva provincia.

No debe, pues, abstenerse, de votar uno solo de los partidarios de la causa; nuestro triunfo será completo, a la Cámara no llegarán sino votos afirmativos; es imposible que exista una sola persona, consciente, honrada, medianamente inteligente, y que por lo menos tenga el suficiente raciocinio para distinguir entre lo que beneficia y lo que perjudica, capaz de negarle su voto, a esta concentración de fuerzas, de inteligencias, de caracteres, de elementos, en una palabra: de pueblos, que se llamará: Provincia de San Ramón.

VILLA

SOLUTIO PROVINCIAE!

En día sabati; no de gloria,
Viderunt homini honrados
Mucedumbres con cantiones de victoria
Tocando tarros de melcochas, exaltados.

Eso fué en domo salorum catecismi
Con in capite pater, pero no de la patria,
Declarando sin derecho a los antecristi
De entregarnos todos a la desgracia.

Para confirmar la fe a la muchedumbre
Y librarla de las insidias de Nicolaso excomulgado,
Rogaban sumissi bajo eléctrica lumbre,
Rociado el vientre con licoré blanco y rosado.

Los vió la noche calentar los huevos.
Los vió la aurora cobijar sus hijos,
Vino las nueve, y con palabras de fuego
Llegó el sermón tronando de acertijos.

Libertador llamóse el gran Patricio
Que libertó la Patria con su gran conquista
Pero al cambiar uniforme, cambió también de juicio
Y sólo quedó para siempre gran Pancista.

Aunque llueve, truena y en la casa Go-tea
Estamos bien alerta los cuerdos de la parranda
A contrarrestar las protestas de Virginia y Matea
Que no son ellas que en la casa comun, nos mandan.

NICÉFERO EL PATRICIO

INFORMACION

—Mal informados dimos en nuestra edición del domingo pasado, la noticia de haber fallecido en Palmares el señor don Canuto Vega, noticia que dichosamente no es cierta, aun que sí le aconteció un accidente que puso en peligro su vida. Nosotros celebramos que aquella nota resultara falsa y nos apresuramos a hacer esta aclaración.

—El miércoles pasado murió en esta ciudad el señor don Luis Rodríguez, después de corta enfermedad, y a pesar de los esfuerzos de la Ciencia. Dejó el señor Rodríguez, para los pobres, parte de su fortuna, amasada con sus esfuerzos y su actividad en el comercio. Ejemplo digno de imitación por parte de todos los favorecidos de la diosa Fortuna. Al entierro, que se verificó el jueves, concurrió gran número de gentes, en manifestación de duelo.

Por nuestra parte presentamos sincero pésame a sus hijos don Francisco Mirambell y doña Carolina Rodríguez de Mirambell, don Carlos Lobo y doña Aurelia Rodríguez de

Lobo y don Rafael María Palma y doña Ormecinda Rodríguez de Palma, y demás deudos.

—En Palmares falleció la señora Martina Rodríguez de Ruiz, esposa de nuestro amigo don Mariano Ruiz, a quien así como a los demás familiares de la extinta, presentamos nuestro más sentido pésame.

—Don José Joaquín Salas y su señora doña Albertina están muy contentos. Tienen ya un ramonense más, para ir ajustando los cuarenta mil de la Ley aquella. Es el primero de un gran pedido que se ha hecho y que va llegando a nuestra ciudad por partes. Nuestros parabienes para el recién nacido y sus padres.

—En viaje de negocios fué al Guanacaste el señor Benjamín Rodríguez.

—De San José por haber terminado el Congreso sus sesiones ordinarias, vinieron los diputados don Gerardo Carvajal y don Nicolás Orlich.

Istria

Fábrica de Jabón

Blanco - Amarillo - Negro

CLASE SUPERIOR

Pedidos: Orlich Hnos. o en la Fábrica a David Mor C.

Tabaco

Para la fábrica de Brevia de esta ciudad compran:

ORLICH HERMANOS

Descascaradora de arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar

F. ORLICH y Co. en San Rafael

contando los clientes con patios y aventadora sin costo adicional